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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 1  

２ ３ 砂川 和也 5  

３ 17 西里 芳明 7  

４ 12 仲間 誉人 ８  

５ 11 上地 堅司 10  

６ 22 上地 廣敏 11  

７ １ 久貝 美奈子 12  

８ ４ 狩俣 勝成 15  

９ 16 前里 光健 17  

10 ２ 下地 茜 20  

11 19 友利 光德 23  

12 ５ 富浜 靖雄 27  

13 13 平良 和彦 28  

14 10 池城 健 30  

15 18 長崎 富夫 32  

16 ８ 狩俣 政作 34  

17 14 下地 信広 35  

18 20 上里 樹 37  

19 ９ 山下 誠 40  

20 21 粟国 恒広 42  

21 24 山里 雅彦 44  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．特定利用空港・港湾の指定について 

①政府は防衛力強化のために、南西諸島の空港や港湾を特定

利用空港・港湾に指定して整備を進めている。今年度、県内

で那覇空港と石垣港が指定を受けた。今後宮古、下地島両空

港と平良港など県内 12か所を候補に挙げている。以上を踏

まえて伺う。指定を受けることで、国からインフラ等の整備

が確保されると考えます。特に宮古空港の機能強化におい

て、未整備の平行誘導路の設置、駐機スポットの増設及び貨

物取扱施設などの整備が図られ、利便性の向上につながり

ます。以上のことから千載一遇のチャンスととらえ、宮古空

港、下地島空港、平良港の指定に向けて、関係機関に強く働

きかけを行う必要があります。市長の見解を伺う。 

２．酷暑乗り切り緊急支援について 

 ①政府は物価高謄に伴い、経済的に厳しい環境に置かれてい

る国民の生活を支援するため、酷暑乗り切り緊急支援とし

て８月から 10月分までの電気料金の補助を実施する。以上

を踏まえて伺う。市として酷暑乗り切り緊急支援及び物価

高対策の一環として、水道料金の支援策について地方創生

臨時交付金等を活用し再度免除すべきと考えます。市長の

見解を伺う。 

３．市上野体育館の整備強化について 

 ①宮古島市総合体育館の建て替えに伴い、市上野体育館がメ

インのスポーツ施設となることから、島内外から多くの利

用者が集結するため、安心安全な施設内外の充実強化は、大

変重要であります。整備強化に向けた取組について伺う。 

４．沖縄振興予算４年連続減額について 

 ①2025 年沖縄振興予算が４年連続で県が求める 3,000億円を

下回る厳しい結果となった。県民に与える影響は大きいと

考えます。４年連続減額となった要因について市長の見解

を伺う。 

５．災害時における庁舎の相互使用について 

①地震などの自然災害発生時に、災害対策本部を設置する市
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．サトウキビ振興につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．畜産農家への緊急支援 

について 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

庁舎が機能不全となった場合に、県宮古合同庁舎を相互に

使用できるようにするとともに、行政が持つ司令塔機能を

維持することで災害対策に支障が出ないようにする。また

台風などの災害時において、情報共有を図り連携して共通

の課題解決に取り組むなど、市と県宮古事務所が協定を締

結する必要があると考えます。当局の見解を伺う。 

６．ライドシェア導入推進について 

 ①コロナ禍からの回復後、本市においては入域観光客等の増

加によってタクシー不足が深刻な状況にあり、喫緊の課題

となっている。喫緊の解決策及び対応策としてライドシェ

アを早期に導入しタクシー不足の解消と、二次交通の充実

強化を図る必要があります。当局の見解を伺う。 

 

１．サトウキビ被害対策について 

 ①誘殺灯設置によるアオドウガネの捕獲状況と、その効果及

び今後のサトウキビ生産拡大に向けた取組について伺う。 

２．サトウキビ年内操業について 

 ①宮古地区ハーベスター運営協議会など４団体が、2024―

2025 年産のサトウキビ年内操業について、両製糖工場をは

じめ、宮古地区サトウキビ糖業振興会に要請した。以上を踏

まえて伺う。年内操業を開始することで適期の株出し管理

と適期の春植えが可能となり、単収向上が見込まれる。本件

については両工場とも前向きに理解を示している。宮古地

区サトウキビ糖業振興会としての取組と見解を伺う。 

 

１．畜産農家への緊急支援について 

①肉用子牛価格の下落、配合飼料の高止まりで経営基盤が厳

しい状況にある畜産農家への緊急支援策について伺う。 

 

１．困窮高齢者に対する食糧支援について 

 ①単身高齢者世帯の増加や物価高謄などで、高齢者の貧困が

深刻化するなか、年金の不足または無年金者など困窮に拍
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

５．環境保全対策について 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

車をかけている実態があります。食料や生活必需品の無料

支給と家賃補助の仕組みを構築するなど、施策が必要と考

えます。当局の見解を伺う。 

 ②実態調査について伺う。 

 

１．墓地建設について 

 ①本市の墓地建設における届出状況と宮古島市墓地等の経営

許可に関する条例及び施行規則に基づき、設置場所が基準

を満たさない場合の市の対応について伺う。   

②本市の環境保全を維持して行くうえから、墓地建設助成金

を創設し、個人墓地からメモリアルパーク集団墓地等を推

進すべきと考えます。当局の見解を伺う。  

 

１．通知表の廃止、個票の導入について  

 ①通知表を廃止し、児童それぞれの習熟度を反映した個票を

導入する学校が県内で誕生した。教員が通知表を作成する

時間を児童と向き合う時間に充て、個別の目標設定を設け、

児童に自ら考え、行動する自立性を促し、教員の負担軽減に

つなげるねらいとしています。以上を踏まえて伺う。 

新たに導入する個票は、授業で行うテスト結果を棒グラフ

で可視化することで達成度を把握し、個票から児童がそれ

ぞれ学習目標を設定し、苦手項目の克服に生かすとしてい

る。本件について教育長の見解を伺う。 

 ②個票の結果を把握し、目標を立てることを繰り返していく

ことで児童が自己評価する力を養い、教師の立場からは、児

童が自分の課題を意識して学習する。また、子供とじっくり

話すことができ、次に何をするか教師も子供も、見通しが持

てるとしている。教員の負担軽減からも良い取組と考えま

す。以上を踏まえて伺う。本市において通知表を廃止し、個

票へ移行するよう学校側へ奨める考えはないか。教育長に

伺う。 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．天然記念物対策につい 

 て 

 

 

 

 

８．八重干瀬の国定公園指

定について 

 

 

９．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ツマグロゼミの減少対策について 

 ①本市指定天然記念物ツマグロゼミの取組について伺う。 

 ②増殖施設の老朽化に伴い、天然記念物ツマグロゼミが減少

傾向にある。早急な施設の改築と、イスノキ植栽など増殖に

向けた取組が必要と考える。今後の対策について伺う。 

  

１．八重干瀬の国定公園指定について 

 ①八重干瀬及び周辺地域の国定公園指定に向けた取組状況と

指定される時期について伺う。 

 

１．猛暑による救急搬送の現状と熱中症対策について 

 ①平均気温が過去最高を記録するなど、連日 30度を超える猛

暑日による救急搬送の現状と熱中症対策について伺う。 

 ②コロナ禍からの回復後、入域観光客等の増加による救急出

動について伺う。 

２．上野出張所改築に向けた取組と現在の進捗状況について 

 ①消防上野出張所改築工事の進捗状況と周辺地主の同意取付

けについて伺う。 
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発言順位 2 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．水産行政について 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．産業廃棄物行政につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．海浜行政について 

 

 

５．公共工事入札について  

 

 

 

 

 

 

 

 

１．漁港・モズク漁場の砂堆積の進捗状況について 

 ①狩俣漁港の砂堆積について伺う。 

 ②狩俣より池間大橋付近の砂堆積について伺う。 

 ③大浦湾の砂堆積について伺う。 

 

１．一時預かり事業保育所について 

 ①６月定例会一般質問において、事業者・利用保護者・保育 

士等と意見交換会の実施を行うとの答弁を頂きました。そ

の後進捗を伺う。 

 

１．宮古島内の産業廃棄物の扱いについて 

 ①現在、島内で処理できない産業廃棄物の内容・種類を伺

う。 

 ②島内で発生している産業廃棄物の量は、宮古島にある事業

者の処理能力で相殺できているか伺う。 

③今後、当局は島内処理できない産業廃棄物をどのように考 

 えているのか伺う。 

ア．島内で処理を行えるようにする考えはあるか伺う。 

イ．島内で行う場合の事業者の目星はあるか伺う。 

ウ．島内の事業者で行う考えはあるか伺う。 

 

１．パイナガマビーチに宮古島市水上オートバイ等の安全な利 

用の促進に関する条例の適用の進捗を伺う。 

 

１．最低制限基準価格の決定について 

 ①令和５年７月から令和６年６月までの入札価格を 22件開 

示請求しました。22件中 14件が市長により事務方が算出 

した最低制限価格より下げております。その根拠を伺う。 

 ②６月定例会一般質問において、市長は「第１回の一般競争 

入札を通して、今後総合評価方式までの過程を議論しなが 

ら改善に努めていきたいと思います。」と答弁しておりま 

す。総合評価方式の説明を伺う。 
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発言順位 2 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．市営住宅行政について  

 

 

７．選挙行政について 

 

８．広報行政について 

 

９．道路行政について 

１．市営住宅の空き室数を伺う。 

２．市営住宅の入居募集を毎月行えないか伺う。 

 

１．選挙の投票所を増やすことは可能か伺う。 

 

１．ＬＩＮＥのブロック率を伺う。 

 

１．市道 B44号線の逆走の対策を伺う。 
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発言順位 3 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

５．地域行政について 

 

 

 

 

１．座喜味市長が市長に就任されて３年８か月が経ちました

が、市長自身として３年８か月をどのように評価しているの

かを伺いたい。 

２．２期目に出馬する考えはあるのか伺いたい。 

３．台湾有事の際、６月定例会での我如古三雄議員の答弁の中

で、宮古・八重山の避難場所は九州４県の福岡、熊本、宮

崎、鹿児島へと発言されていますが、本当にそれで良いのか

伺いたい。 

 

１．新城海岸の民有地を企業が買い取って、開発事業を計画し

ているようですが、開発に対する説明等は市に報告されてい

るのか、報告があるのであれば内容を伺いたい。 

 

１．除草剤や農薬等の廃ボトルは、購入した個人が産廃処理場

に持って行って処理することになっているようですが、ＪＡ

の各資材店で回収して処理することはできないのか伺いた

い。 

２．農業用廃ビニールについて、現在葉タバコ農家、施設園農

家の廃ビニールの処理ができず、野積みしている状態です

が、こちらについてどのように対応していくのか伺いたい。 

 

１．高校野球の春の選抜、夏の甲子園の県予選大会を、沖縄県

高野連と打ち合わせて、５年に１回でも宮古島で開催するこ

とはできないのか伺いたい。 

 

１．城辺トレーニングセンターの解体・新築工事はどうなって

いるのか伺いたい。 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．地域行政について 

 

２．水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．伊良部大橋開通 10周年記念式典計画はあるか伺います。 

 

１．第２次水産振興基本計画について 

①水産振興基本計画策定の趣旨を伺います。 

②宮古島市における水産業の現状について 

ア．海面漁業において、マグロ類は直近３か年をみると漁 

獲量がほぼ横ばいですが、カツオ漁は年ごとの波が大き 

く減少傾向にありますと記載されています。その理由と 

して尖閣諸島近海での一本釣り漁ができる現状にないこ 

とが一因であると考えます。近年、尖閣諸島近海において 

一本釣り漁ができない現状について当局はどのように捉 

えているのか見解を伺います。 

③海業センターについて 

ア．施設の老朽化について対応を伺います。 

イ．施設運営や海水の水温・水質不安定さ解消について当局 

の考えを伺います。 

④基本理念として地域特性を活かした持続可能で儲かる漁業

の推進とあります。根拠について伺います。 

⑤振興施策展開について 

  ア．就業者の確保・育成の具体的な内容について伺います。 

イ．活力ある漁村集落づくりとして、若者定住促進のための 

 生活支援機能等の整備として、生活支援機能を含め、若者

が漁業集落に定住することができる環境を整備しますと

あります。具体的な整備内容について伺います。 

ウ．地域資源を活用した漁業集落の賑わい創出としての施 

 策項目に漁業集落の伝統文化の継承と景観の創出として

伝統漁法を伝承していくとともに、漁業集落の歴史・伝統

文化を継承し、昔ながらの漁業集落の魅力に触れること

ができる景観を創出します。とありますが、佐良浜地域で

長年受け継がれてきた、伝統のアギヤー漁が存続の危機

にある現状があります。アギヤー漁を伝統漁法として残

す考えはあるのか見解を伺います。 

１．市内学校施設への不審者侵入防止、防犯対策としてカメラ 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

５．公園行政について 

 

 

６．市指定史跡について 

 

 

 

７．企画行政について 

 

の設置が必要であると考えますが当局の見解を伺います。 

２．学校統廃合後の後利用について 

 ①施設利活用に向けた問い合わせ、利活用計画はあるか伺い

ます。 

３．学校統廃合が行われ現在利用されていない旧校舎を含む土 

地等について、地域自治会への無償譲渡の考えはあるか伺い 

ます。 

４．旧佐良浜小学校後利用について 

①急傾斜地危険地域に住んでいる住民やその他、狭隘道路周

辺住民の住居移設候補地、防災集団移転の候補地として考

えているという市の方針検討もあると聞いています。今回、

こども園や児童館を含めた複合施設が建設されるというこ

とで、結の橋学園と連携し伊良部島地域活性化の一端を担

うことになると考えますが当局の考えを伺います。 

 

１．佐和田児童館について 

 ①敷地入口門扉の設置はできないか伺います。 

 ②敷地内水たまり等改善のためアスファルト舗装できないか

伺います。 

 ③不審者侵入防止対策について防犯カメラ設置の考えはある

か伺います。 

 

１．伊良部屋外運動場周辺整備について 

 ①設置予定の遊具はどのような遊具なのか伺います 

 

１．サバウツガーについて 

①漂着ごみ撤去等の対応について伺います。 

②井戸周辺陥没箇所の修繕について対応を伺います。 

 

１．賑わい創出事業について 

①進捗調整状況について伺います。 
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発言順位 5 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政ついて 

 

 

３．水道行政ついて 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島の観光・環境問題について 

 ①市長は宮古島の観光問題や環境問題についてどれだけ把握 

しているか、どのように解決策を考えているか伺います。 

２．市長は、島民が自由に海に行けないことに対して、どのよ

うに考えているか伺います。                  

３．街路樹や防風林が交通の妨げになっていることに対して、

市長の見解を伺います。 

４．宮古島市には、娯楽施設がありません。娯楽施設の誘致や

建設の考えはないのか、市長の見解を伺います。 

５．総合体育館について 

 ①バレーボールコートの設計に対して変更はないか伺いま

す。 

 ②総合体育館に使用している備品などはどのように処理し 

ているか伺います。 

６．平良庁舎の利活用について進捗状況を伺います。 

 

１．除草剤、化学肥料 804など、補助対象にできないか伺い 

ます。 

 

１．宮古島市の地下水・地下ダムの利活用について 

 ①地下水はどのように利用されているか伺います。 

 ②地下ダムはどのように利用されているか伺います。 

 ③地下水・地下ダムの水は島民や企業などが、単独で使用で

きるのか伺います。 
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発言順位 6 議員番号 22 氏  名 上地 廣敏 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

１．県道 78号線（西里通り）枝線工事について 

 ①１工区と２工区についてそれぞれ伺いたい。 

  ア．工事施工に至った経緯について 

  イ．工期について 

  ウ．供用開始は何時か。 

  エ．対象戸数は。 

  オ．接続率は何戸で何％か。 

  カ．接続に対する助成について 

２．水産業振興策について 

 ①漁業者に対する助成について伺いたい。 

  ア．漁船保険について 

  イ．モズク共済について 

 ②タカサゴ（通称グルクン）の養殖の可能性について 

  ア．ＡＩ（人工知能）等を活用した養殖はできないか。 

３．竹アラ地区ほ場整備事業について 

 ①現在の進捗率について 

 ②未施工の部分について 

 ③竣工特期について 

 ④かんがい排水事業について 

４．与那覇西浜崎の海浜侵食について 

 ①現状について 

 ②今後のスケジュールについて伺う。 

 ③工事規模について 

 ④施工期間について 
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発言順位 7 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市役所における障がい者雇用について 

 ①令和５年 12 月定例会において、市役所での障がい者雇用の 

状況を質問いたしました。令和５年６月１日時点で、市長 

部局、教育委員会において法定雇用率が達成できていない 

との答弁でした。今年度の状況について伺う。 

②宮古島市障がい者活躍推進計画について、「障がい者雇用促 

進チーム」を設置し、計画の実施状況や点検、見直し等を行 

うとありますが、宮古島市の取組状況を伺う。 

 

１．障がいのある子供たちの支援について 

①令和５年７月に沖縄県医療的ケア児支援センターが開設さ 

れました。市町村や関係機関（医療・保健・福祉・教育・労 

働等）との連携により、支援拡充、課題解消に繋がっていく 

ものと期待しています。本市においても、離島ならではの 

様々な課題があります。県医療的ケア児支援センターとの 

連携で、これまでどのような取組が行われているのか伺う。 

②本市での医療的ケア児支援コーディネーター配置につい 

て、現在の配置状況について伺う。 

③こども家庭局、福祉部、教育委員会など、子供たちのライ 

フステージに合わせた支援体制の構築が必要と考えます 

が、連携体制はどのようになっているか伺う。 

２．困難な問題を抱える女性支援について 

 ①沖縄県において、「困難な問題を抱える女性への支援のため 

の施策の実施に関する基本的な計画」が令和６年３月に策 

定されました。市町村においても、困難な問題を抱える女性 

への支援のために必要な施策を講ずる責務を有し、県と連 

携し支援を行うものとあります。本市において、どのような 

女性相談支援体制があるか伺う。 

 ②本市において、女性相談員への相談件数、内容はどのよう 

なものがあるか伺う。 

３．宮古島市がん患者アピアランスケア支援事業について 

 ①６月定例会で予算可決された本事業について、現在の実施

状況を伺います。 
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発言順位 7 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

６．動物愛護行政について 

 

 

 

 

 

 

１．住宅確保要配慮者への支援について 

 ①沖縄県住宅確保要配慮者専用賃貸住宅家賃低廉化等事業に 

ついて宮古島市でも実施予定があるか伺う。 

 ②居住支援協議会設置について、国は、住宅セーフティネッ   

  ト制度に基づき「居住支援協議会」設立を促進していま 

す。県内では、平成 25年３月に沖縄県居住支援協議会が 

設立、令和６年２月に沖縄市居住支援協議会が設立しまし 

た。本市においても居住支援協議会を設立し、行政・不動 

産関係団体・居住支援団体（福祉）と連携し、家賃高騰に 

伴う様々な課題解消に向け、急ぎ取り組んでいく必要があ 

ると考えます。市としての考えを伺う。 

 ③宮古島市において、サービス付き高齢者向け住宅登録の制 

度について、事業者等からの相談はありますか。 

 

１．大雨による冠水被害について 

 ①佐良浜地区県道 204号線で大雨のたびに、道路冠水し道路 

  に面した住宅近くまで水が上がっている深刻な状態です。  

  近隣住民から急ぎ何とかしてほしいとの声があります。現 

  在どのように対策しているのか伺う。  

 

１．物価高騰に伴う農家支援について 

 ①物価高騰により、段ボール、箱、マルチシートなど資材の

値段が高騰し、野菜など価格転嫁できないため、経営が厳

しく離農を考えている農家もいると相談がありました。生

産者への支援策はないか伺う。 

 

１．動物愛護行政の拡充について  

 ①５月 28日、特定非営利活動法人ねこハピ、アニマルバデ 

ィ、みゃーくＴＮＲ部、宮古島動物病院、来間自治会長、

池間自治会長、久貝自治会長、松原自治会長より、市長へ 

「宮古島市における動物愛護行政の拡充を求める要請」が 

ありました。内容として、「１．ＴＮＲを行うための施術

場所の確保をすること。２．ＴＮＲを行うための助成金の
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発言順位 7 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設置をすること。３．ふるさと納税「犬猫愛護枠」の設置

をすること。」となっています。今後、市としてどのよう

な取組ができるか伺う。 

２．沖縄県知事への意見書について 

 ①３月定例会で可決された「離島における犬猫殺処分ゼロに 

  向けた動物愛護行政の機能拡充を沖縄県に求める意見書」 

  について、その後どのようなことが検討されているか伺 

う。 

３．ペットの災害対策について 

 ①災害が起こった時に最初に行うことは、もちろんご自身、 

ご家族の安全確保ですが、ペットの安全確保も普段から考 

え備えておく必要があります。災害時に人とペットが同室 

避難できる避難場所が必要だと考えますが、市としての考 

えを伺います。 
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発言順位 8 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

１．住居不足ついて 

①株式会社おきぎん経済研究所は、2023 年の宮古島市の賃貸

物件稼働率を 99％と発表し、ほとんど空き室がない状況と

指摘している。また、供給を需要が大幅に上回っているこ

とから、高い賃料設定に繋がっているということで、市民

から公営住宅に申し込んでも当たらない、民間のアパート

は高くて住めない等の相談が寄せられています。見解を伺

う。 

②ハーベスター運営協議会などから、宿泊施設の確保として 

 廃校になった学校施設を宿泊施設として活用するよう、要 

 請がなされたことに対する見解を伺う。 

２．熱中症対策について 

 ①県内で熱中症による救急搬送が増えている件に関して、年 

齢別で 65歳以上の高齢者が最多を占めているとのこと 

で、高齢者のための熱中症対策について見解を伺う。 

 ②熱中症対策として、自宅にエアコンがない高齢者世帯にエ 

アコン購入設置費用を助成する考えはないか伺う。 

３．防災について 

 ①令和６年度宮古島市避難所開設ＨＵＧ訓練が、避難所開設 

  の対応をゲーム感覚で体験し、災害時における避難所運営 

  を模擬体験し、災害時に備えることを目的に行われまし 

た。図上訓練でしたが、避難者の年齢、性別、外国籍の方 

や、要配慮者が避難してきてパニックに陥ってしまいまし 

た。そこでもやはり、地域防災のリーダーとして、地域防 

災力の向上に寄与する人材の育成が必要だと思います。自 

主防災組織等活性化推進事業を活用して、防災士資格取得 

費用を補助できないか伺う。 

 

１．農地の境界管理について 

 ①農用地の集積・集約化が図られ、多様な営農形態に応じる 

為、基盤整備が進められています。その為、境界に石積み 

等がなく、草地とサトウキビ畑が隣接している農地のトラ 

ブルが発生する懸念がありますが見解を伺う。 
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発言順位 8 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境衛生行政について 

 

 

 

 

４．建築行政について 

 

 

 

 

 

５．スポーツ施設について 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 ②農地の境界に適した作物（センネンボク等）の配布はでき 

ないか伺う。 

２．農業用廃ビニールの処理について 

 ①農家の皆さんから、ビニールや肥料袋、容器の処理に困っ 

ているとの相談を受けています。市はどのような取組を考 

えているか伺う。 

 

１．産業廃棄物処理施設許可申請について 

 ①各地区の葉たばこ生産振興会が焼却施設設置の検討をして 

いるが、許可申請の複雑化や、事前協議の手続きを要しま 

す。市が支援できることはないか伺う。 

 

１．令和６年度宮古島市営住宅空き家待ち募集について 

 ①上位３市営住宅の申込者数を伺う。 

②上位３市営住宅の過去５年間、抽選順位の何番までが入居 

できたのか伺う。 

③募集方法を見直す考えはないのか伺う。 

 

１．旧砂川中学校体育館について 

 ①雨漏りの影響で床が腐食し、使用中止となっていますが、

今後、どのような活用を検討しているか伺う。    

 

１．岡山県ＰＴＡ連合会が、会員の大幅減少で活動を継続でき 

 ないとして、今年度で解散することが決まったことについて 

①宮古地区ＰＴＡ連合会の現状について伺う。 

②単位ＰＴＡの活動内容について伺う。 
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発言順位 9 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

４． 公共施設について 

 

 

 

 

１．選挙公約「市民所得 10％向上」について 

座喜味市長は選挙公約として「市民所得 10％向上」を掲 

げ、市民からの負託を得て市長に就任されてから４年目とな 

った。以上を踏まえて伺う。 

①市長公約「市民所得 10％向上」の達成状況について伺う。 

②市長公約達成に向けて重点的に取り組んできたことについ

て伺う。 

③公約達成に向けた取組について、市長ご自身の評価(成果  

 と課題)を伺う。 

 

１．ＩＣＴ教育について 

本市のＩＣＴ活用基本方針は「情報活用能力の育成と個別 

最適かつ協働的な学びの実現のための授業改善と効率化」と 

定められている。以上を踏まえて伺う。 

①ＩＣＴ活用基本方針に沿った取組の成果と課題について伺 

う。 

②ＧＩＧＡスクール構想がもたらした学力向上に関する成果 

と課題について伺う。 

③情報モラル教育の取組について伺う。 

 

１．保育施設の防災について 

令和６年６月定例会において、災害発生時の保護者のお迎 

えに関する本市の基本方針の策定状況についての質問に対し 

て、まだ策定していない旨の答弁であった。 

①災害発生時の保護者のお迎えに関する本市の基本方針の策

定状況について伺う。 

 

１．指定管理・使用許可施設について 

本市の公共施設等総合管理計画の個別施設計画の中で、59

件ある産業系施設の施設対策の方針が示されている。以上を

踏まえて伺う。 

①産業系施設の中で委託料を支払っている施設(指定管理も 
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発言順位 9 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共海岸の管理につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６． 建築行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７． 農業行政について 

 

しくは使用許可を与えている施設)の件数と令和３～５年 

度に支払った委託料の金額を伺う。 

②令和２年度の宮古島市個別施設計画の中で売却や貸出の方 

針が出されている指定管理もしくは使用許可が与えられて 

いる産業系施設の件数を伺う。 

③令和２年度の宮古島市個別施設計画の方針に沿って実際に 

売却もしくは貸出された産業系施設の件数を伺う。 

 

１．管理権限の移譲について 

中之島海岸・新城海岸・吉野海岸・前浜海岸・砂山海岸の 

管理権限を沖縄県から本市に移譲する計画があり、新城海岸 

以外は管理権限の移譲が完了している。既述の５つの海岸の 

管理運営については市海岸利用促進連絡協議会で行われてき 

た。以上を踏まえて伺う。 

①市海岸利用促進連絡協議会では現在どのような議論が進め 

られているか伺う。 

②以前から新城海岸の管理権限も県から市へ移譲する協議が 

行われていたが現在の進捗について伺う。 

 

１．市の海水浴場の安全管理について 

市が開設している海水浴場はトゥリバー地区のサンセット 

ビーチのみであり、業務委託事業者によって管理されてい 

る。以上を踏まえて伺う。 

①市が開設している海水浴場であるトゥリバー地区サンセッ 

トビーチの業務委託の契約内容について伺う。 

②業務委託料について伺う。 

③委託事業者の管理運営に対して市が指導を行っているが、 

どのような指導を行ったか伺う。 

 

１．久松地区で実施した有機質肥料の実証事業について 

宮古島市は農地地力の増進及び循環型農業の取組を進めて 

いる。その取組の一環として、市は令和４・５年度に補助金 
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発言順位 9 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

を交付し、製糖工場からのトラッシュ、バガス、糖蜜を利用 

した有機質肥料の製造や農地への散布を行う実証事業を実施 

した。以上を踏まえて伺う。 

①本実証事業の成果について伺う。 

②その成果を踏まえた今後の展開について伺う。 
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発言順位 10 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

２．交通行政について 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

４．地域行政について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

６．観光行政について 

 

１．平良北区の幼稚園について 

①８月 28日、29日、30日に行われた「認定こども園移行等 

に向けた西辺幼稚園、狩俣幼稚園及び池間幼稚園の閉園に 

関する地域説明会」について、各地域での保護者の意見につ  

いて伺う。 

②池間地区での保護者の意見について、本市の考えを伺う。 

 

１．生活路線バスの時間帯について 

①高校生における部活・資格取得のための課外講座などの終 

了する時刻について、本市は把握しているか伺う。 

②城辺方面における生活路線バスの最終時刻について 

③本市の公共交通における今後の展望について 

 

１．医療的ケア児が利用できる短期入所施設について 

①本市の現状を伺う。 

②本市において、医療的ケア児の短期入所受入れに必要な設 

備や人員体制を有する可能性のある医療機関や福祉施設は 

どの程度あるか。 

③本市の今後の対応を伺う。 

 

１．七又集落入口のバス停前待機所について 

 ①旧里道と思われる場所に置かれたバス待機所が、老朽化が 

進んで立入りができない状況となっているが、除去など対 

応が可能か伺う。 

 

１．与那覇集落の冠水について 

 ①５月 20日から 21日にかけて降り続いた大雨により、与那 

覇集落において床上浸水の被害があった住家について 

  ア．本市が把握している被害状況について伺う。 

  イ．対応状況について伺う。 

 

１．海浜の利用について 

①「海浜は誰のものか」伺う。 
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発言順位 10 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

７．情報行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

９．国民保護について 

②海域に水上オートバイやセイリングの利用を制限した自治 

体条例において、本市以外に、遊泳者を想定したエリアの内 

側に発着地点を設けている条例があるか伺う。 

 ③海域に水上オートバイやセイリングの利用を制限した自治 

体条例において、本市以外に、海域利用にあたり許可制とし 

ている条例があるか伺う。  

 

１．本市の公共施設におけるＷｉ－Ｆｉ環境について 

①市民による集会など催しを行う施設で、Ｗｉ－Ｆｉ環境の 

 ある公共施設はいくつあるか伺う。 

②オンラインを利用して講師・登壇者が参加する、またはオン 

ラインでライブ配信を行うなど、配信環境を利用した催し 

も増えているが、モバイルＷｉ－Ｆｉやスマートフォンを 

利用したテザリングでは壁など障害物に弱い特性から、公 

共施設の造りによっては十分に利用できないケースがあ 

る。中央公民館など本市の公共施設におけるＷｉ－Ｆｉ環 

境の新たな導入について伺う。 

 

１．水道水源における残留農薬及びＰＦＡＳの検出にあたり、 

 市民より活性炭処理における高度浄水設備の設置が望まれて 

 いるが、令和６年 12月の県議会においては、「宮古島市より 

 要望があった際には国庫補助等利用した支援について検討し 

 てまいりたい」と回答している。次のとおり伺う。 

 ① 県の回答について本市は把握しているか。 

② 今後の対応について伺う。 

 

１．８月１日に石垣市において行われた市主催の国民保護に関 

する意見交換会に関連し、以下のとおり伺う。 

①石垣市は、「有事が差し迫ったり部隊展開が始まる段階で避 

難し始めることはない」としている。避難を行うタイミング 

について、とくに平時のうちの自主的な島外避難を推奨す 

るか、本市の見解を伺う。 

②石垣市は、「自衛隊や米軍の艦船・航空機を使った避難は想 
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発言順位 10 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

定していない」と説明している。関連して伺う。 

  ア.「特殊標章」について本市の認識を伺う。 

  イ. 防衛省職員において、国民保護にかかる職務、業務、 

協力を行う者に交付する「特殊標章」は交付されるか 

伺う。 

  ウ. 国防を主たる任務とする防衛省・自衛隊が、どのよう 

に島外避難に関わるのか、これまでに国及び県・先島諸 

島の市町村間の検討において確認されたものはあるか伺 

う。 
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発言順位 11 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林・畜産行政につい    

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊志嶺亮初代宮古島市長の選挙公約に掲げる、島のすみず 

 みまで豊かさと活力を感じるまちづくりの推進の検証につい 

て伺う。 

２．市内における交通空白地への対応について、市長はどのよ 

うに考えるか伺う。 

３．平成 17 年の市町村合併から、令和７年は 20 年目を迎える 

が、記念誌などを発行する予定があるか伺う。 

４．城辺地区地域づくり協議会について 

 ①地域づくり協議会規約の第１条に「融和と親睦」の文言を 

追加できないか伺う。 

 ②同規約の 18 条に、「情報等の公開及び写しの交付」を追加

することができないか伺う。 

５．市町村合併に伴う旧城辺町の町歌の取扱いについて伺う。 

６．市の取組と職員の自覚について 

 ①行政改革と職員の意識改革の取組について伺う。 

 ②市民の職員評価に関するアンケートを実施する予定がない 

か伺う。 

 

１．特定地域経営支援対策事業について 

 ①予定価格の設定について伺う。 

 ②落札日と工事に係る着手届について伺う。 

 ③平成 26 年から令和元年までの宮古家畜市場における競り 

頭数について伺う。 

 ④粗飼料管理機械の稼働率について伺う。 

 ⑤粗飼料管理機械の保管状況について伺う。 

 ⑥事業導入後の目的の適正化について伺う。 

 ⑦担当課の指導後、どのような改善が見られたか伺う。 

 ⑧補助金の返還時期について伺う。 

 ⑨着手届に記載されている会社名と完成通知書提出について 

伺う。 

２．森林環境譲与税の活用について 

 ①市の東海岸一帯に係る造林事業に充てることが可能かどう 

か伺う。 
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発言順位 11 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．後前竹地区土地改良事業への対応について 

 ①土壌分析診断を実施する予定があるか伺う。 

 ②土壌分析診断を行った場合の結果報告予定について伺う。 

 

１．宮古島市体験工芸村の整備について 

①宮古島市体験工芸村の工房間に屋根が設置できないか伺 

う。 

 ②宮古島市体験工芸村敷地内の冠水対策について伺う。 

２．クイチャーフェスティバルの開催方法について 

 ①開催場所について伺う。 

 ②開催日時について伺う。 

 ③開催する場合の入場料の設定等について伺う。 

 

１．選手派遣費補助金について 

 ①宮古島市から沖縄本島、県外への大会等に参加する場合の 

支援として補助金の交付をしていると思うが、自費で参加 

するチーム・団体等へ補助金を交付できないか伺う。 

２．方言（ミャークフツ）を使える世代が高齢化する現状を踏 

まえ、方言（ミャークフツ）の普及への市の取組について 

①学校での方言（ミャークフツ）の普及に対して、市はどの 

ように取り組んでいるか伺う。 

 ②方言（ミャークフツ）の日を制定する考えはないか伺う。 

 ③方言（ミャークフツ）の普及について取り扱う部署（推進 

室・普及センターなど）の設置はできないか伺う。 

 ④市内の観光地等における説明板などに、方言（ミャークフ 

ツ）を併記することができないか伺う。 

３．城辺地域の中学校統廃合に伴う諸問題について 

 ①旧城辺中学校に対して丸宮信販株式会社、先島建設株式会 

  社から寄贈された２台のグランドピアノは現在どのように 

  活用されているのかについて伺う。 

 ②廃棄する備品等をどのように選定したか伺う。 

 ③廃棄する備品等の処分方法について伺う。 

 ④備品等の処分経費について伺う。 
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発言順位 11 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

６．市の防災に対する備え

について 

 

 

 

 

 ⑤城辺陸上競技場の現状について伺う。 

 ⑥旧城辺中学校体育館、市立図書館城辺分館が宝塚医療大学 

に無償で譲渡されているが、譲渡に関する提案が市、もし 

くは大学側のどちらから提案されたか伺う。 

 ⑦統合した城辺地域の旧中学校校長室に掲示されていた、歴 

代校長先生の写真の取扱いについて伺う。 

 ⑧旧福嶺中学校の後利用の状況について伺う。 

 ⑨旧福嶺幼稚園の後利用の状況について伺う。 

４．７月 30 日に行われた、子ども議会に対する市の見解につ 

 いて 

 ①池間中学校１年の楚南明香里さんの学校統廃合に関する質 

問について伺う。 

 ②池間中学校３年の久貝海鳳さんの中学生の飲酒や喫煙につ 

いての質問に関して伺う。 

 ③池間中学校１年の尾崎開盛さんが質問した、池間中学校の 

技術室の修繕について市は対応する予定はないのか改めて 

伺う。 

 ④上野中学校３年の親泊美優さんの宮古島の環境保全につい 

て、市はどのように考えるか伺う。 

 

１．戦争体験など、平和推進について専門的に担当する部署の 

設置はできないか伺う。 

２．未収集の遺骨収集事業について 

 ①城辺字福里 1182番地の収集状況について伺う。 

 ②福山集落北側のタナフク、旧西ウリ村、パナタ嶺における 

収集の取組状況について伺う。 

 

１．災害時における透析患者、障害者、高齢者等の備えについ 

 て 

①どのように避難所等へ避難するか伺う。 

 ②避難した避難所で、市はどのように対応するのか伺う。 

２．宮古島市へ津波等が襲来した場合への備えとして、例えば 

城辺字福里 1679-2（25,525㎡）、西里添 63-1（37,829 ㎡） 
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発言順位 11 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

７．市民の生活環境等につ

いて 

 

 

 

 

 

８．市の巨木・老木につい 

 て 

  

などに、防災公園を整備する考えはないか伺う。 

 

１．少子高齢化に伴い、空き地が増加することで、市民の住環 

境の悪化が懸念されるが、市はどのように対応するか伺う。 

２．城辺市道 78 号線の整備の方法について伺う。 

３．ＮＨＫ、全国ラジオ体操連盟、株式会社かんぽ生命保険の 

３者共催で夏休み期間を中心に実施している巡回ラジオ体操 

を本市で開催することはできないか伺う。 

 

１．市内の巨木・老木等の適正な管理のための樹木医との連携 

について 

 ①巨木・老木をこれからも適正に管理していくため、市の文 

化財指定も視野に入れた調査や認定のための取組が必要だ 

と思うが、市の考え方について伺う。 

 ②国頭村では、新入学生児童に地元産の材木等を活用し製作 

した、机や椅子の購入に対する補助を行っていると思う 

が、市としても、台風等で被害を受けた木材や、公共工事 

等で排出された廃材を利用した製品ができないか伺う。 
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発言順位 12 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．健康行政について 

 

 

２．公共交通行政について 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

５．防災行政について 

 

 

 

 

 

６．消防行政について 

 

 

 

７．環境行政について 

 

 

８．教育行政について 

１．総合庁舎前の広場について 

①足つぼ歩道の整備について伺う。 

 

１．ライドシェアについて 

①サービスの内容について伺う。 

②事業協力について伺う。 

 

１．新総合体育館について 

①プロの競技が開催可能な施設か伺う。 

②最大観覧席数について伺う。 

 

１．単身世帯の高齢者について 

①世帯数を把握しているのか伺う。 

②年金暮らしで住居に困っている場合の対応について伺う。 

２．低所得者世帯について 

①世帯数の推移について伺う。 

 ②当局の見解について伺う。 

 

１．災害備蓄食料について 

①備蓄している食品について伺う。 

②賞味期限の切れそうな備蓄食料の取扱いについて伺う。 

２．公用車の活用について 

①災害時に電気自動車（ＥＶ）の活用ができないか伺う。 

 

１．救急車の緊急出動について 

①救急車の配備台数の基準はあるのか伺う。 

②このまま緊急出動が増え続けた場合の対策について伺う。 

 

１．一般廃棄物の収集委託業務について 

①委託業者のグループ化について検討したか伺う。 

 

１．学校施設内の事案発生について 

①今後の対策について伺う。 
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発言順位 13 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産行政について 

 

 

 

 

３．公営住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の公約（基本政策）の実現についてお伺いします。 

 ①市政を刷新し、市民に開かれた市政の実現について 

 ②市民所得の 10％アップ実現について 

 ③子育て支援・教育環境の充実について 

 ④命の水を次世代へつなぐ地下水の保全について 

２．城辺トレーニングセンターの解体後の跡地利用についてお 

伺いします。 

３．市長は次期市長選挙への出馬を考えているのかお伺いしま 

す。  

４．砂川地区下南自治会の南側の嶺にある風力発電機が破損

し、放置してあるが今後の対応についてお伺いします。 

 

１．畜産農家への宮古島市緊急対策事業についてお伺いしま 

す。 

 ①和牛子牛価格安定緊急対策事業について 

 ②畜産飼料高騰対策事業について 

 

１．城辺地区若者定住促進事業についてお伺いします。 

 ①公営住宅の定義に伴い実施しているのか。 

 ②市営住宅の賃金を見直し、若者優先に入居させることはで 

きないのか。 

 ③空き室の入居者の入替えを速やかに実施することはでき 

ないのか。 

 

１．小学校の環境整備について 

 ①学校環境整備業務委託への取組の進捗状況についてお伺い 

します。 

 ②今後の取組について当局の見解をお伺いします。 

２．城辺地区の人材育成と児童生徒たちの学力向上、地区の振 

興発展に向けた 3,000万円の寄付がありましたが、使途はど 

うなっているのかお伺いします。 
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発言順位 13 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．道路行政について 

 

 

 

６．産業廃棄物行政につい 

 て 

１．街路樹の里親制度についてお伺いします。 

 ①現状はどうなっているのか。 

 ②指定範囲等を分かりやすく示すことはできないのか。 

 

１．畜産農家による牧草ロール用ビニールの廃棄処理について 

お伺いします。 
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発言順位 14 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食への地産食材

提供について 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

４．農業行政について 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

１．小中学校の校内の環境美化作業（草刈り等）について伺い

ます。 

 ①現在の状況について伺います。 

 ②今後の予定について伺います。 

２．小中学校のクーラーの修理について伺います。 

 ①現在の状況について伺います。 

②今後の予定について伺います。 

３．文部科学省は教職調整額を現在の４％から 13％に引き上げ

る方針だと伝えられていますが、この件に関して教育長の見

解を伺います。 

 

１．学校給食における「みゃーく食材の日」を年１回から２回

に増やしましたが、その成果と今後の取組について伺いま

す。 

２．今年度増員した地産地消コーディネーターの役割について

伺います。 

３．プレハブ冷蔵庫の増設を計画しているとのことですが、そ

の利点と今後の利活用計画について伺います。 

 

１．宮古島市に高度浄水処理施設の導入は可能か伺います。 

 

１．施政方針で示した「化学農薬の削減」について伺います。 

 ①現在の状況について伺います。 

 ②今後の取組について伺います。 

  

１．市道の補修状況について伺います。 

 ①現在の状況について伺います。 

 ②今後の取組について伺います。 

 

１．児童発達支援センター設置に向けて進捗状況について伺い

ます。 

２．「生きいき教室」の実施回数を増やせないか伺います。 
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発言順位 14 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．若者への就業支援につ

いて 

１．若者への就業支援について今年度の取組と実績を伺いま

す。 

２．経済的に困窮する若者への就業支援について伺います。                                                            
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発言順位 15 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市民所得 10％向上の取組について 

①市民所得 10％向上について、本市は、市長の重点主要施策 

の一つとして取り組んでいる。その成果について伺う。 

２．六次産業化による地産地消支援の取組について 

３．若者の定住促進について 

①若者の定住促進について、外壁等の劣化により雨漏りして 

いる市営住宅の空き家を修繕し、若者の定住促進のため供 

給したいとしている。島外在住者も入居可能か伺う。 

②島外から赴任される教職員も入居は可能か伺う。 

③現在の旧市町村ごとの進捗状況を伺う。 

４．農業関係４団体の要請について 

①農業後継者不足や農業生産農家の高齢化などにより島内で 

の人材確保が厳しい状況にあり、島外や外国労働者などの 

確保を検討しているが、宿泊施設の不足により、受入れが 

困難な状況。廃校になった学校を宿泊施設として活用する 

ことを要望している。市のご見解を伺う。 

５．人口減少に対する本市の取組について 

①全国的な課題である。宮古島市の取組状況を伺う。 

 

１．所有者不明農地について 

①宮古島市の所有者不明農地は把握しているか。不明農地は 

何ヘクタールで耕作放棄地はあるか伺う。 

②所有者不明農地の有効活用はできないか。農地法上可能か 

伺う。 

２．農業振興農用地の農振除外見直しについて 

①農業振興計画の見直しについて、県との調整は進んでいる 

のか伺う。 

３．宮古島産ソバ栽培の普及について 

①宮古島産ソバの栽培普及について、本市の取組状況につい 

て伺う。 

４．畜産業農家の支援について 

①和牛子牛価格安定緊急対策事業について、本市の取組を伺

う。 
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発言順位 15 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．産業廃棄物処理につい 

 て 

 

４．公共下水道整備につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

 

 

 

６．教育行政について 

１．産業廃棄物処理場について 

①産業廃棄物処理場の建設予定はあるか伺う。 

 

１．公共下水道の整備について 

①全体の計画区域面積について伺う。 

②計画区域面積に対する整備面積（率）について伺う。 

③農業集落排水及び漁業集落排水事業の整備率は 100％と聞 

いている。未接続戸数はあるか伺う。 

④長年の懸案事項であった、西里通りの下水道整備事業が完 

了している。整備完了後の下水道管への接続戸数は何戸か 

伺う。 

 

１．伊良部島地域のおける都市計画編入について 

①都市計画編入によるメリット及びデメリットについて伺 

う。 

②防災集団移転促進事業に該当する地区はあるか伺う。 

 

１．子ども議会の成果について 

①市子ども議会が７月 30日、18年ぶりに本市主催で開催さ 

れた。その成果について、市長及び教育長のご見解を伺 

う。 

②政治に無関心な若者が増えているという。毎年開催するこ 

とは可能か伺う。 
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発言順位 16 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

３．市民生活行政について 

 

 

 

 

 

 

４．市長の施政方針につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

１．ヤングケアラーについて 

①令和４年度に沖縄県での実態調査が行われたが、その後の 

宮古島市の取組の状況と実態把握について伺う。 

２．子ども食堂について 

①宮古島市にある子ども食堂の利用状況について伺う。 

②「どこでも子ども食堂」の導入について伺う。 

３．特別支援学校の修学旅行費について 

①本年度の修学旅行費の支給方法について伺う。 

 

１．補聴器購入助成事業について 

①事業概要を伺う。 

 

１．市営住宅の入居について 

①現在の入居状況について伺う。 

②入居の優先順位について伺う。 

２．庁舎の駐車場への動線について 

①保健センター側駐車場から正面玄関への動線について伺

う。 

 

１．市職員の勤務実態について 

①残業が多い部署とその原因について伺う。 

②今後の対策を伺う。 

③市職員のパワーハラスメントの実態について伺う。 

④今後の対策を伺う。 

２．防災減災について 

①避難時の動線について伺う。 

②防潮堤の建設について伺う。 

３．脱炭素先行地域づくり事業について 

①進捗状況を伺う。 
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発言順位 17 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市の農薬・肥料補助と水質保全について 

①農薬、化学肥料の使い過ぎは地下水汚染に繋がると言われ 

ていますが水質保全に向けての農家との話し合い計画等が 

あれば伺う。 

２．宮古島市役所（出張所も含む）の新紙幣に対応する発券 

機、精算機、自動販売機の更新作業の状況を伺う。 

３．一般廃棄物処理（家庭ごみ持ち込みも含む）手数料とごみ 

袋の金銭管理について 

①ごみ袋の売上金が発生して市役所庁舎内（銀行）に納付す 

るまでの行程について伺う。（金庫の置き場や金庫の鍵の 

管理、現金を預かる時間帯等） 

②８月からの金銭管理はこれまでとどこが違うのか伺う。 

③現金を職場に残さない取組が必要と思われますが今後の対 

応について伺う。 

４．数箇所のスーパーマーケット等からごみ袋が購入できない 

との苦情が寄せられたことについて 

①在庫管理のチェック体制について伺う。 

②入札の時期（令和３年度から令和６年度までの）月日を伺 

う。 

５．衛生施設課の人事異動について退職者も含めて伺う。（令 

和５年度、６年度） 

６．ごみ問題についての苦情が多く、中にはカスタマーハラス 

メントもあると伺いましたが対策について伺う。 

７．佐和田児童館について伺う 

①外灯が消えているのには何か理由があるのか伺う。 

②児童館の催しで使用する椅子、テーブル置き場を個人私有 

地を借りて保管している。児童館の空いたスペースで建設 

できないか伺う。  

８．伊良部公民館の外灯についてなぜ消しているのか伺う 

９．長山農村整備事業道路の整備について 

①雑草や雑木が生い茂り車も通れない状況になっているが、 

早急に対応できないか伺う。 
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発言順位 17 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

②伊良部のまるきスーパー前の車道、歩道が剥がれ、波打 

ち、歩行者がつまずき倒れている。去年の 12月定例会に 

も対策について質問しましたが進捗状況を伺う。 
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発言順位 18 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．公園について 

 

 

 

 

２．市の窓口業務について 

 

 

３．宮古島市斎苑について 

 

 

 

 

４．観光地の整備について 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

６．宮古空港について 

 

 

 

 

 

 

 

１．公園内に健康器具設置について 

①自力でリハビリに励む高齢者から、公園内に気軽に利用で 

きる健康器具の設置をしてほしいという声が寄せられまし

た。その取組について伺います。 

 

１．各種申請書類受付の簡素化について 

 ①申請書類の押印省略を実施できませんか。 

 

１．火葬炉と霊安室、待合室の増設について 

 ①今後、住民の高齢化によって、死亡者が増えることに備え 

て火葬炉の増設と霊安室、待合室の増設が必要です。今後の

対策について見解を伺います。 

 

１．東平安名崎の写真スポットの整備について 

 ①東平安名崎入口から左折する丁字路奥に人気の写真スポッ 

トがあります。そこへ出入りする際、駐車場が狭く、観光バ 

スの出入りがしにくい、駐車場を整備してほしいという声 

が寄せられました。安全に出入りできる駐車場の整備が必 

要です。見解を伺います。 

 

１．街路樹の剪定について 

 ①街路樹の枝が延びて、観光バスの通行に支障あります。定 

期的な剪定が必要です。街路樹の枝の剪定作業の取組につ 

いて伺います。 

 

１．空港駐車場と空港周辺フェンス沿いの管理について 

①雑草の除去と樹木の剪定作業が不十分です。一斉に除草作

業を行い樹木の剪定作業が必要です。その取組について伺

います。 

 ②駐車場内の長期の放置車両、オートバイ、自転車の撤去に

ついて伺います。 

 ③空港周辺フェンス沿いの雑草の除去作業が不十分です。駐 

車場同様に一斉の除草作業が必要です。その取組について 
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発言順位 18 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

７．水道行政について 

 

 

 

 

 

８．自衛隊基地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．市民所得向上について 

 

 

 

伺います。 

 ④除草剤が使用されています。その薬剤名を伺います。 

 ⑤地下水や安全確保の観点から使用をやめるべきだと考えま 

す。見解を伺います。 

 

１．安全な水の供給について 

 ①子供たちの未来を守る緊急の対策として、ＰＦＡＳやネオ 

ニコチノイド系農薬等の化学物質低減・除去が可能な高機

能活性炭浄水処理等の高度浄水処理設備を、各浄水場に速

やかに設置すべきです。見解を伺います。 

 

１．陸上自衛隊宮古島駐屯地の・配備について 

 ①電子戦部隊の施設建設と隊員の配備について 

  ア．先の定例会での私の質問に対し、防衛省は市長の説明 

会開催要望に対し「丁寧な説明や適切な情報提供は必要 

であり、しっかり取り組んでいく」とのことでした。しか 

し、いまだ説明会は開かれておりません。なぜ説明会が開 

催されないのか伺います。 

  イ．市民への説明会開催なしの新たな電子戦部隊施設の建 

設と部隊配備は認められません。市長は説明会なしの新 

たな施設の建設と部隊配備を認めるのですか。 

２．基地内の御嶽について 

 ①住民の心のよりどころである御嶽が施設のフェンスで囲 

い込まれてしまい自由に出入りできなくなっています。自

由な出入りができるよう通路を確保すべきです。 

３．航空自衛隊宮古島分屯基地の機能強化について 

 ①報道によると、通信機能強化の工事が予定されているとの 

ことです。その件で市に説明はあったのか伺います。 

 

１．公契約条令の制定について 

①公契約条令制定は市民所得向上と市の税収増にもつながり 

宮古島市活性化の大きな起爆剤になります。賃金の下限額 

を決める「規制型」の公契約条例の制定が必要です。見解を 
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発言順位 18 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

10．平和行政について 

伺います。 

 

１．2025年宮古島市全戦没者追悼式及び平和祈念式典について 

①2025年は先の大戦から 80周年にあたります。市民をあげ 

て非戦の誓いを新たにし、核兵器廃絶平和都市宣言の宮古 

島市として、慰霊の日の事業を節目にふさわしく執り行う 

べきと考えます。その取組について伺います。 
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発言順位 19 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業振興につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農地行政について 

 

 

１．市政運営について 

 ①実績と評価について 

  ア．１期３年半の市政運営について伺う。 

  イ．２期目に向けて現時点での見解を伺う。 

  ウ．市長選を巡る各種報道について受け止めを伺う。 

２．公共施設の在り方について 

 ①指定管理制度について 

  ア．公募中の収益物件について伺う。 

  イ．指定管理制度の課題について伺う。 

  ウ．売却を含む今後の運営方針について見解を求める。 

３．特別職及び議員報酬について 

 ①特別職報酬等審議会について 

  ア．合併後の開催回数及び報酬の推移を伺う。 

  イ．報酬審議会開催に関する当局見解を伺う。 

 

１．農家所得の向上について 

 ①日本ソバの栽培について 

  ア．農地の確保、栽培技術の向上など政策的支援は可能 

か。 

  イ．販路拡大に向けた民間との連携について伺う。 

 ②物価高への対応について 

  ア．生産コスト高に伴う市独自の生産者支援策を伺う。 

２．地産地消推進について 

 ①一括交付金事業について 

  ア．地域内経済循環システム構築事業について伺う。 

３．農地基盤整備事業について 

 ①竹アラ地区整備について 

  ア．進捗状況と今後の対応について当局見解を求める。 

 

１．農地法、農業振興地域の整備に関する法律違反について 

 ①平良松原における違反行為について 

  ア．違反行為に対する農業委員会の対応と進捗を伺う。 
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発言順位 19 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

４．土木行政について 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  イ．違反行為に対する農林水産部の対応と進捗を伺う。 

１．建設資材について 

 ①高炉スラグコンクリートについて 

  ア．特徴と利点について説明を求める。 

  イ．公共施設建設における活用について当局の見解を伺 

う。 

 

１．教職員の働く環境について 

 ①住居対策について 

  ア．具体的な対策について伺う。 

２．学校給食について 

 ①物価高の影響について 

  ア．物価高が学校給食に与えている影響について伺う。 

  イ．学校給食無償化について伺う。 

３．保育行政について 

 ①認定こども園計画について 

  ア．池間、狩俣、西辺幼稚園の計画について伺う。 

  

１．医療について 

 ①がん、認知症対策について 

  ア．ＰＥＴ検査支援について当局の見解を伺う。 
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発言順位 20 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１.市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３.福祉行政について 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

５.道路行政について 

 

 

 

１．宮古空港のエプロン拡張工事の要請について 

２. 下地島空港から韓国仁川空港へのトライアル運航について、 

 期間延長の要請について伺う。 

３. サシバリンクスの売却へ向けての進捗状況について 

４. てぃだの郷売却に向けての進捗状況について 

５. 伊良部屋外運動施設の外構部の整備計画と、今後の運営につ 

 いて 

６. 与那覇西浜崎の海浜浸食と、久松赤浜東の海浜浸食被害の対 

 策について 

７. 令和５年度の歳出決算について 

 ①不用額の抑制について 

（民生費・衛生費・教育費・農林水産費） 

 ②予算編成の見直しについて 

 ③財源を有効活用できる予算執行の取組について 

  （副市長２人制の導入） 

８．入札制度について 

 

１．防災教育の取組について 

２．健康の保持増進と体力向上について 

  （朝の徒歩登校について） 

３．食育の推進について 

４．株式会社ゆいまるプロジェクトによる来間小中学校利活用事

業について 

 

１．第３次宮古島市地域福祉推進計画について 

 ①災害時避難行動要支援者登録制度の取組について 

 

１．不法投棄防止への市民の意識向上と、不法投棄ごみの撤去の 

取組について 

２．西里通りの下水道工事の完了後の本管への接続状況について 

 

１．国道 390号線久貝北交差点の右折信号設置について 

２．国道 390号線久貝団地に隣接する道路への、押しボタン式信 

号もしくは横断歩道の新設の要請後の状況について 

３．久松松原 32号線の整備について 
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発言順位 20 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

６.農林水産行政について １．下地竹アラ地区の土地改良事業について 

①当局は１工区において整備が終了したと認識していますが、 

農家は現在でも農作物の作付ができない状況にあることに起 

因する損害賠償請求等の訴訟が起こされている状況につい 

て、市の見解を伺う。 

２．農業委員会事務局の職員の農地購入の経緯について 

３．久松漁港南側の航路標識設置について 

４．モズク養殖業への支援について 
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発言順位 21 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．災害復旧について 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

５．水産行政について 

 

 

 

 

１．新年度予算（2025年度）編成に関する市の考え方について 

 ①市長の新年度予算に向けての対応・取組等について、説明 

を求める。 

２．人口対策検討委員会設置について 

 ①同委員会の取組・実施内容について伺う。 

３．本市の入札制度について 

 ①最低制限価格の見直し等・設定についての説明を求める。 

 

１．平良北部地区・池間・狩俣・西辺幼稚園について 

①幼稚園の認定こども園移行について、市の方針について伺 

う。 

 ②認定こども園への移行メリットについて伺う。 

 

１．島尻漁港道路の災害復旧事業計画について 

①豪雨による崩壊区域をどのように整備する予定か伺う。 

 

１．廃棄物処理について 

 ①新たな廃棄物処理施設（産廃等）の整備について伺う。 

 ②今後の廃棄物処理への対応・取組等について伺う。 

 

１．漁業者支援事業について 

 ①養殖事業・漁場の環境整備・大浦湾・砂の堆積について、

今後、市はどのように対応していくか伺う。 

 ②持続的に漁師の皆さんが養殖漁業ができるよう漁場の環境 

調査の必要性について伺う。 
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